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“每个家庭都有套经适房”
“娃哈哈”掌门人宗庆后带了10个建议

“目前的房价过高，许多在大城市工作的年轻人，

按目前的收入和房价，一辈子都买不起房。”全国人大

代表、娃哈哈集团董事长宗庆后透露，在本次两会上

他将提交许多建议，涉及民生、行政审批、经济法规等

多个热点领域。

“年轻人不能安居乐业，肯定会成为当前社会最

不稳定的因素。政府给了农民土地，因此我认为政府

亦应该给每户城市居民都享受一套经济适用房的权

利。”在宗庆后这次带来的10个建议里，有关经适房

的建议是他最为看重的。

针对城镇居民的不同情况，宗庆后建议根据经

济能力实行阶梯式供房。对于现在生活成本的增加，

宗庆后称，免征工薪阶层个人所得税，相应抵消生活

成本增加的影响。

宗庆后说，他的议案是关于商标侵权，“对恶意

抢注商标的，就要罚到他倾家荡产。”

中国社会的文化遗产保护意识在不断增强，然而大规模

的城镇建设，使大量具有重要历史、社会和文化价值的近现代

工业文化遗产已经或正在被大量拆毁。“上世纪五六十年代的

工业建筑有着很深的时代印记，不应该被全盘拆除。”全国政

协委员、安徽省政协副主席赵韩昨日接受星报记者专访时呼

吁，保护工业遗产，别让历史消失。

在赵韩看来，我们总是习惯于把久远的物件当作文物和

遗产，而把眼前刚被淘汰、被废弃的当作废旧物和障碍物，急

于将它们毁弃。“较之几千年的中国农业文明和丰厚的古代遗

产来说，工业遗产只有近百年甚至几十年的历史，但它们同样

是社会发展不可或缺的物证。”

赵韩的想法，就是对于工业建筑的外观和格局及室外环

境尽可能保持原貌，适度地改造也仅限于室内，以提醒人们这

些工业建筑和设施不同寻常的历史和不可替代的价值。“今年

我的提案，也涉及到了这个问题。”赵韩说。

对于新能源汽车的推广，赵韩认为这就需要政府给予政

策支持。

让“职业农民”变身家庭农场主
全国政协委员、安徽省政协副主席夏涛

关注“中央一号文件”

当前，我国粮食产量一方面实现了“九连增”，另一方面，

农村的“空心化”问题已暴露无遗，“谁来种地”的担忧渐起。

今年中央一号文件明确提出发展“家庭农场”这一全新的概

念。昨日，全国政协委员、安徽省政协副主席夏涛在接受记者

采访时透露，今年他的提案就是跟这有关。

农民种地不挣钱，这里面有价格问题、成本问题、流通体

制问题，但是根本的问题是农业劳动生产率太低。按照第二

次农业普查结果，一个农业从业人员从5亩地上拿到的纯收

益，就不抵他在外面打一个月的工。

“让农民种自己的地，打自己的粮。”夏涛告诉记者，现在

需要主推家庭农场模式，培育新型的农业投资经营主体，发展

集约性的现代化农业。

那么如何才能引导合格的劳动者，以及优秀的农业人才

甘愿来当职业农民从事发展家庭农场呢？夏涛认为，需要创

造制度环境，让从事家庭农场的人，除了劳动报酬之外，还应

该得到经营决策的回报。

提高劳动报酬在初次分配中的比重
全国人大代表程恩富关心共同富裕

“‘十八大’报告里面提出的八项原则之一，促进共同富

裕。这个我很关心。”全国人大代表、中国社会科学院马克思

主义研究院院长程恩富说，“十八大”报告中提出，针对居民收

入问题，要实现居民收入增长与经济发展同步，劳动报酬增长

与劳动生产力同步，还有就是提高两个比重，包括提高居民收

入占国民收入分配中的比重，提高劳动报酬在初次分配中的

比重；此外还提出了公平与效率的一个提法，那就是初次分配

和再分配都要兼顾效率与公平，再分配要更加注重公平。

程恩富说，希望尽快采取措施，缩小财富和分配的差距，

落实财富的分配问题、收入问题，让百姓真正地共同富裕。

程恩富今年还关注一个问题就是，我国几十万社会科学

工作人员应该有一级教授的“称号”。

赵韩

名人堂

别让当下这段历史消失
全国政协委员、安徽省政协副主席赵韩呼吁保护工业遗产

要弘扬正能量
全国政协委员陈思思谈“网络反腐”

“作为一个政协委员，不仅要关注自

身文化方面体系问题，更多要关心一些

民生、民意方面的问题。”全国政协委员、

著名青年歌唱家陈思思对网络反腐提出

了自己的看法，她表示自己也是一个“微

博控”。她认为应当弘扬“网络反腐”的

正能量，减少它的副作用。陈思思还提

到在网络反腐过程当中，可能还会遇到

一些问题，比如：会存在着一些舆论的过

度炒作、过于激进，也会出现一些不符合

事实的情况，这样会影响到相关部门工作

的开展。她呼吁，要研究这一新课题。

学习北京公交的服务
全国人大代表李祥斌欲北京“取经”

“都说北京的公交发达，而且服务

好，这次来开会，我不仅要开好会，还有

一个重要的任务，就是要把北京先进的

公交服务带回合肥。”全国人大代表、合

肥公交集团驾驶员李祥斌对记者说。

目前合肥正在进行大建设，对于不熟

悉合肥的人来说，要是选择公交出门，那就

会晕头转向。而对于合肥本地人来说，有

时也会因为公交经常调整停靠站而迷惘。

在昨日的采访中，记者了解到，为了

能够将合肥公交的形象彻底改观，李祥

斌准备在今明两天，“微服私访”体验一

下北京的公交，然后把北京公交的优点、

长处，悄悄地学习后带回去，提高合肥公

交的服务质量。

欲“戴绿帽”呼吁环保
陈光标将第十三次“旁听”两会

昨日中午12时左右，陈光标启程飞

往北京，即将第十三次列席全国“两会”，

扮演“旁听哥”角色。

去年头戴雷锋帽、身穿军大衣亮相

全国两会的陈光标，今年仍将继续其“高

调”风格。为宣传环保理念，他赶制了一

身绿色西装和一顶绿色帽子，以此装束

列席会议。44岁的陈光标既不是全国人

大代表，也不是全国政协委员，但自2000

年开始，已连续12年列席全国两会。这

位备受社会关注的高调行善者，每逢两

会开幕即从外地赶到北京，骑着绿色自

行车，拎着自己设计的环保袋，挂着旁听

证，走进人民大会堂。
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